



observar un caso sospechoso en un enfermo de Fuente Tairna.

Otros despachos dicen que desde el mes de junio han ocurrido 26 casos, seguidos de 11 defunciones.

Otro periódico de Lisboa, *El Secolo*, manifiesta que la Junta de Sanidad ha acordado proponer al Gobierno que entre las medidas que se adopten sean el aislamiento total de Oporto y la destrucción por fuego de las casas apedastadas.

Telegramas posteriores dicen que los consules han comenzado a despachar con patentes sucias a los buques que zarpen de Oporto.

Entre varios médicos portugueses existen diferentes opiniones sobre si es o no la peste bubónica los casos sospechosos ocurridos en Oporto.

Por último, según un telegrama recibido posteriormente a todos los antes citados, el primer caso de peste bubónica ocurrió el 4 de junio en un barrio extremo.

## LAS AGUAS

Según carta del señor Sagasta, que ayer recibió el señor Alcalde, ha sido despachado por la Junta consultiva de Obras públicas, con informe favorable, el proyecto de galería adicional para recoger aguas subterráneas del Iregua con destino al consumo de la población.

Añade la carta que el expediente se había puesto a la firma del ministro, y que a estas horas es lo más probable que ya lo haya despachado.

Es preciso reconocer que el asunto ha sido seguido con decisión y despachado con rapidez por los cien organismos que en él deben entender para cumplir las prescripciones de la ley.

Un momento hubo en que, dormido el expediente en el ministerio, se oyó que los buenos deseos del Ayuntamiento no llegarían a realizarse; pero entonces acudió el señor Mata a resoluciones enérgicas, escribió varias cartas con bastante claridad, y el resultado no se ha hecho esperar.

El señor Sagasta ha tomado el asunto con verdadero empeño, como lo demuestra el hecho de que no sólo no se haya dormido el expediente, sino que al recorrer su largo camino, haya desarrollado una velocidad pocas veces conocida en España, y menos en época de verano.

Estamos seguros de que el Ayuntamiento empleará ahora la necesaria actividad para que en el plazo más breve posible, si no tiene Logroño toda el agua que necesita, porque esto, según dictamen técnico, es imposible, dado el diámetro de los tubos de conducción, obtenga la suficiente para las más apremiantes necesidades.

## La filoxera

El ingeniero agrónomo señor Crespo salió ayer para varios pueblos de esta provincia con objeto de comprobar datos para la estadística de cereales: al mismo tiempo hará estudios acerca de la invasión filoxérica.

El señor Crespo, que en este punto puede ser considerado como una especialidad, tiene muy poca fé en los trabajos que se hagan para combatir la filoxera, por lo avanzado de la estación y el gran desarrollo que ha alcanzado la plaga, y opina que debe prescindirse, aunque no en absoluto, de atacar al insecto dedicando los mayores esfuerzos y los posibles sacrificios a la reposición de los viñedos atacados.

Problema es este de una gravedad inmensa que conviene estudiar con gran detención y completa imparcialidad, pues los beneficios ó daños que cause la medida han de ser inmensos.

## DE VIANA

Durante la semana pasada, la venta de vino asciende á 1.507 cántaros á 1'80 pesetas.

El mercado de cereales, bastante animado; trigo viejo, á 23 reales el robo; trigo nuevo, á 20; cebada vieja, á 12; cebada nueva, á 11 y medio; avena, á 9; aceite, á 17 reales doceas; ganado de cerda, clase inferior, á 15 osetas; ganado de cerda, clase media, á 20; id. cabeza superior, á 25.

Se ha terminado ya la recolección de cereales en esta localidad y el rendimiento ha sido muy escaso, y lo mismo nos participan los pueblos limítrofes. Con respecto á la futura cosecha de aceituna puede asegurarse como perdida, á causa de haberse caído el fruto por la falta de aguas. La de uva si el tiempo nos favorece podrá hacerse regular.

Esta se presenta bastante adelantada, estando el tempranillo en el período de la coloración.

¿Podríamos saber las medidas que ha tomado y toma la primera autoridad para corregir los abusos que comenten los revendedores, con gran perjuicio del vecindario?

Se encuentran entre nosotros veraneando, el señor Conde de Foxá en compañía de su señor hijo marqués de Amendáriz, y don Teófilo Goya.

También hemos tenido el honor de despedirnos de don Martín Azcona, que en compañía de su bellísima hija, se dirigieron para la inmediata villa de Los Arcos.

Berliomi.

## EL "VOORUIT",

Es instrumento de combate de que se han valido los obreros belgas para obtener el triunfo en la cuestión del sufragio universal. ¿Que es el Vooruit?

Vooruit es una palabra flamenco que significa Adelante! y sirve de título á un

conjunto de instituciones que constituyen todo un sistema de socialismo práctico, que se apoya en la cooperación. Ganar proselitismo, ofreciéndoles beneficios muy apreciables por medio del suministro de los artículos de primera necesidad, retenerlos por ingeniosas combinaciones en ese engranaje, y al mismo tiempo acabar su conquista ofreciéndoles un suplemento de instrucción y aun de distracciones de todo género, tal es el objeto, perfectamente conseguido hoy día, que se propusieron en 1831, los primeros fundadores del Vooruit en Gante.

Las puertas están abiertas de par en par. Todo obrero puede entrar, mediante pago de un franco por su ingreso como socio, más veinticinco céntimos por el precio de la libreta que se le entrega. Este insignificante sacrificio, al cual se añade la promesa de «portarse bien siempre», con relación al partido, le da derecho á todos los favores de que disfrutaban los miembros de la asociación.

Esta asociación tiene por base, y por fuente principal de ingresos, fabricación de pan. Todos los domingos, un empleado del Vooruit pasa á casa de los afiliados de la panadería cooperativa. Va provisto de cupones de metal, cada uno de los cuales representa exactamente el precio de un kilogramo de pan, ó sean 30 céntimos. Estos cupones son la única moneda recibida en la panadería y se venden al contado en efectivo. El afiliado compra tantos cupones cuantos prevé que habrá de consumir en kilogramos de pan durante la semana, y más aún, si quiere, anotándose esta compra en la libreta, que le servirá más tarde, como vamos á ver, para la participación de los beneficios.

Porque hay beneficios: el pan vendido á 30 céntimos el kilogramo, no sale á ese precio. Estos beneficios se devuelven á los compradores cada tres meses, proporcionalmente á sus compras, anotadas en su libreta. Esta devolución no se verifica en moneda, sino en bonos de mercancías, vestidos, calzado, géneros ultramarinos, etcétera, que se toman en otros almacenes que pertenecen igualmente al Vooruit.

Es fácil darse cuenta de los resultados de tal organización. El Vooruit, al que se paga adelantado el pan de una semana; opera con capitales por los que no paga interés alguno; por su parte, el obrero, procurándose el pan más barato que en los hornos particulares, se constituye al mismo tiempo, una especie de ahorro para comprar otros artículos. Estos artículos, á su vez, lo son vendidos en las mejores condiciones, y le producen aún otra devolución que le será entregada seis meses después, bajo la forma de nuevos bonos, que sirvan para hacer otras compras en el Vooruit. Es, como hemos dicho antes, un verdadero engranaje sin fin, porque cada compra da derecho á nuevas entregas, que de ese modo no se agotan nunca.

La administración general del Vooruit es, naturalmente, de las más democráticas. Los cooperadores se reúnen lo menos cuatro meses por año, á fin de examinar las proposiciones sometidas por los administradores. Estos son en número de cinco y se nombran para cinco años; sale uno cada año, y se le reemplaza inmediatamente. Esta comisión de cinco escoge al gerente de la cooperativa, tiene la personalidad jurídica de ésta y la representa en juicio, y, según las necesidades del servicio, puede asociarse un número indeterminado de auxiliares, para formar juntos el comité director cuya composición debe ser ratificada por la asamblea general. El comité director es renovable por cuartas partes todos los años, siendo de notar que se prohíbe á los taberneros formar parte del mismo.

Finalmente, existe también un comité de intervención, compuesto por doce miembros, elegidos por la asamblea general, y que se hace eco cerca del comité director de las quejas, reclamaciones ó deseos de los afiliados.

El Vooruit ha establecido un servicio de asistencia para sus adherentes; y desde 1897, un sistema de pensiones de retiro, basado en la proporción de las compras hechas por cada uno. Añadamos que los socios tienen á su disposición una biblioteca, y disfrutan de fiestas, espectáculos y conferencias. ¡Milagros de la mutualidad!

A-í el «Vooruit» de Gante, fundado en 1831 por algunos hombres de iniciativa, con un pequeño capital de 2.000 francos tomado á préstamo de un sindicato de tejedores, ha alcanzado hoy día una importancia considerable, y dado pie á la fundación de instituciones similares en muchas poblaciones de Bélgica, y desde luego en Bruselas.

Todo el mundo ha oído hablar de la «Casa del Pueblo», que se levanta en el corazón de la capital. La organización es la misma del «Vooruit» de Gante.

Los almacenes tienen sucursales en todos los cantones y en todos los cuarteles. Hay una cervecería, donde se bebe excelente cerveza, muy barata, y un teatro para un especial público.

Ambos establecimientos contribuyen á la propaganda socialista.

Con decir que sólo en Bruselas hay 18.000 familias afiliadas, todas en estrecha comunicación: por los servicios comunes y por los portadores de pan, que constituyen una brigada de mensajeros, se comprenderá la fuerza de esa organización que hace pocas semanas puso en grave conflicto al rey Leopoldo.

## REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas los días 13 y 14.

Nacimientos: Vicente Tiburcio Torre y Aréjula y Lorenzo Pérez Alonso.

Defunciones: Saturnina García Sáenz, de Villa nueva, 62 años, en el hospital; Simón Palacios, de Logroño, de 52 años, en el hospital; Juana Estecha Bezares, de Isallana, de 60 años, en el hospital.

## SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY 15 DE AGOSTO.—LA ASUNCIÓN DE LA SANTISIMA VIRGEN MARÍA.—SANTOS NAPOLEÓN, SATURNINO Y TERESIO, MRS.

La misa y Oficio divino son de la Asunción, con rito doble de primera clase, octava y color blanco.

SANTOS DE AYER 16 DE AGOSTO.—Santos Roque y Jacinto, confesores, Tito, diáco, y Ambrosio y Centurión, mrs.

La misa y Oficio divino son de San Roque, con rito doble y color blanco.

## CULTOS PARA HOY

SANTA MARÍA DE LA REDONDA.—Continúa la novena á San Roque, con misa á las diez de la mañana en el altar del Santo, y por la tarde, á las seis, con Rosario, sermón, ejercicios y cánticos.

SANTA MARÍA DE PALACIO.—Solemnísimos cultos en honor de la Asunción de María Santísima, patrona titular de esta parroquia.

A las diez se celebrará misa solemne, en la que oficiará el M. I. Sr. Dignidad Tesorero de la Imperial Iglesia Primada de Toledo y predicará el señor Abad de esta Colegiata. Se cantará con orquesta la misa en fa menor del maestro D. Pablo Hernández; el Ofertorio de D. Blas Hernández y el Ave María de D. Cándido Candín.

Por la tarde, á las cuatro, solemnes vísperas y á continuación el santo Rosario, cantándose con orquesta y coro de niños el último misterio y letanía en procesión claustral, y terminándose con la Salve del maestro Calahorra.

## AVISOS Y NOTICIAS

El representante de la compañía gimnástica que dirige la notable artista logroñesa doña Micaela Alegria, se encuentra en esta capital para tratar con el Ayuntamiento respecto del arriendo de la plaza de toros con objeto de celebrar funciones en las próximas fiestas de San Mateo.

Desde hoy funcionará en esta capital una horchatería ambulante que prestará esmerado servicio expendiendo helados en un bonito carro convenientemente decorado que reúne todas las condiciones de aseó. Su dueño servirá á domicilio diariamente á las personas que lo soliciten horchata, limón y leche helada.

Hasta las tres de la madrugada duró anoche muy concurrida la velada baile con que la junta directiva del popular círculo «La Fraternidad», obsequió á los socios.

Esta noche á las 11, si hubiera música en el paseo de los Reyes, ó antes, de sus penderse, tendrá lugar en «La Fraternidad» un concierto de violín y piano por los aplaudidos y jóvenes artistas riojanos Daniel Manso y Margarita Jiménez.

«Quién más mira menos vé». Con cuánta razón se puede aplicar este refrán á todos aquellos que quisieran encontrar en las aguas de colonia la baratura y superioridad que solo tiene el agua de colonia de Orive. En las principales farmacias y droguerías. En Logroño, señor Piquer. 38

El viernes celebrará sesión la Comisión mixta de reclutamiento para resolver incidencias del último reemplazo.

En la sastrería de Ramón Pons se necesitan oficiales que sepan cumplir con su obligación; se les dará trabajo todo el año, bien sea por prendas ó á jornal.

Se ha sobreesido la causa instruida por robo de relojes en el establecimiento de don Luis Pliegos, por no resultar cargos concretos contra Nemesio Pascual, que se hallaba detenido por suponerle autor de dicho delito.

GRAN CASA DE BAÑOS.—Baños desde 50 cts.—Véase anuncio en 3.ª plana.

Ha tomado posesión de su cargo como médico titular de la villa de Medrano, nuestro querido amigo el joven licenciado don Sebastián Negueruela Montes.

Se admiten abonos para servir hielo artificial á domicilio de 12 á 1 de la tarde y de 7 á 8 de la noche, desde medio kilo en adelante al precio de 15 céntimos kilo.

Se reciben avisos en la calle del Mercado, núm. 4, Institución Logroñesa y en la calle de Zurbarán, 16.—Teléfonos 66 y 36.

Con motivo de la proximidad de las fiestas de San Roque, se encuentra muy animado el balneario de Cucho, siendo esta provincia y la de Burgos, las que dan mayor contingente.

Por no hacer interminable nuestro relato omitimos los nombres que tendremos ocasión de citarlos otro día, pero no podemos menos de manifestar que los preparativos que se están haciendo dan lugar á esperar que este año no desmerezcan de la suntuosidad de años anteriores.

Estos trabajos se llevan á cabo, como siempre, bajo la dirección del renombrado orador sagrado don Antonio Gutiérrez Ballesteros, de Burgos, secundado por bellas y distinguidas señoras que contruyen además á hacer las delicias de la colonia.

## GONZALEZ

Cirujano-dentista

Sagasta, 14, TELÉFONO 93 Logroño

Después de pasar unos días en esta capital en compañía de su querido discípulo don Raimundo F. Pereda, salió anteaayer con dirección á Oporto el célebre oculista de Madrid don Rafael Cervera.

## A los Sacerdotes y Comunidades religiosas

La casa de novedades en adornos, de José Urresti, tiene en comisión una de las mejores casas de España en ornamentación de iglesia.

Véase anuncio en 3.ª plana.

Ayer falleció víctima de larga y penosa enfermedad doña Amalia Matute, esposa de nuestro antiguo convecino don Buenaventura Esteváriz, el cual ha quedado sumido en el más profundo dolor con esta desgracia, por la que le damos nuestro pésame.

Hoy á las ocho de la mañana se ha verificado el entierro y mañana á las ocho y media se celebrará la misa de Requiem en Santiago á la cual nos ruega el señor Esteváriz que invitemos á sus amigos y conocidos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela de defunción.

«El último que habla gana», adagio que explica el descaro de los charlatanes y que ridiculiza al que prometiéndolo mucho no puede cumplir nada. Tal se pone de mani-

festo con los mal llamados dentíficos que pretenden competir con el Licor del Polo de Orive, y que no consiguen otra cosa que llamar la atención del público para fijarla en la historia brillantísima de 23 años de éxitos serios del gran dentífico español, en sus virtudes dentíficas inimitables, calmando los dolores de muelas y evitando todas las enfermedades dentarias y sobre todo en el precio á mitad de coste que el popular dentífico bilbaíno tiene sobre sus competidores. El mérito está en ofrecer un dentífico inmejorable como el Licor del Polo de Orive y á precios muy económicos, que se pongan al alcance de todas las clases sociales en beneficio de la higiene dentaria 57

La Guardia civil de Soto de Cameros ha recogido una pistola á Fernando Soto Lázaro y la del puesto de Rincón de Soto una escopeta al vecino de Aldeanueva de Ebro Celestino López Carraza.

Todas las enfermedades del estómago é intestinos, por antiguas y rebeldes que sean y aunque se hayan resistido á otro tratamiento, desaparecen seguramente con el uso de «El Estómago Artificial ó polvos del doctor Kuntz» con la particularidad que la mejoría empieza á las primeras tomas.

Esta noche tendrá lugar una velada baile en el círculo «La Amistad», dando comienzo á las once.

El establecimiento de aguas NITROGENADAS de URBERUAGA DE UBILLA (Marquina, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones. Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas á las de Panticosa. Se remiten gratis Memorias y Guías á quien las pida.

El domingo salió de Bilbao con rumbo á Rotterdam el hermoso vapor «Urquiola» (de 4.000 toneladas) de la Compañía Bilbaína de Navegación, de cuya dotación ha entrado á formar parte como segundo oficial nuestro paisano el joven don Luis Inausti.

Baños de mar en Logroño.—Véase el anuncio en 3.ª plana.

Cerca de los talleres de don Salustiano Marrodán, fué ayer mañana atropellada por una caballería que conducía un sujeto de Lardero la anciana de 75 años Inés Gainza Autollín, natural de Milagro (Navarra) y vecina de Logroño, resultando con la clavícula derecha completamente fracturada y con una herida contusa en la cabeza de forma angular en la región parietal derecha, de pronóstico reservado.

También ingresó ayer en el hospital con una pústula maligna en la región suprarrenal izquierda, un sujeto llamado Manuel Laura Torre, habitante en el Coso y el cual quedó en el benéfico establecimiento, después de habérsela cauterizado.

Asimismo resultó herido en la calle de San Agustín, de una cox que le dió una caballería en la región frontal izquierda, de cuatro centímetros de extensión que le interesó los tejidos blandos, un niño de cuatro años de edad.

Otro niño de corta edad, hijo del conocido churrero Estanislao Jiménez (a) Madejas, fué ayer tarde atropellado por un carro de mano, pero afortunadamente la cosa no pasó de un fenomenal susto, sin consecuencias graves.

## DÁTILES DE PERSIA

Ultramarinos de Leita, Portales, 32.

Firmada por «El Sisonte» nos escriben de Tormantos una carta dándonos cuenta de los preparativos que se hacen para celebrar la festividad de San Roque.

El Ayuntamiento, el Cura párroco y el vecindario en general ponen empeño en que resulte lucida.

Habrà misa cantada á toda orquesta, que dirigirá el organista señor Casado.

El panegírico del Santo está á cargo del hijo de aquella villa, don Angel García.

Además habrá fuegos artificiales, música, gaita, cucañas y otras diversiones que sin duda han de hacer agradable la estancia á los forasteros.

## CAFÉ DEL SIGLO

Grandes funciones todas las noches.

En los talleres de la Camisería Madrileña, de Torres y Díaz, sucesores de Pons, Portales, 33, se ha confeccionado una bonita colección de camisas de cuellos y puños postizos y de mañana, de batistas inglesas y de órfros de preciosos coloridos. 38, Portales, 38, Camisería.

En el ganado lanar de los vecinos de Cañillas don Francisco Ibáñez y don Leopoldo Torrealba y en el del vecino de Villalobar don Aquilino Gómez del Río, se ha presentado la enfermedad variolosa.

Tratamiento de Arnedillo y Archaena: baños medicinales.—Véase el anuncio en 3.ª plana.

Ha sido nombrado aspirante de segunda clase de la Administración de Correos de Logroño, don Atanasio Villanueva.

## BAÑOS, á una peseta con ropa

en el Instituto Higiénico.—Baños, num. 9

Le ha sido concedida al ganadero de Lodosa don Melitón Catalán, autorización para celebrar hoy en la ciudad de Calahorra, una corrida de diez vacas bravas.

Elegante, económica y activa sastrería de Soler y Delfin. Grandes novedades en lanillas para la presente temporada. Compañía, 8, Logroño.

Ha sido trasladado á la Delegación de Hacienda de la Corona, con el mismo empleo y sueldo que aquí disfrutaba, el antiguo y probo secretario de la Delegación de Hacienda de Logroño don Fernando Ponsa. A la vacante que deja el señor Ponsa pasará el oficial quinto de la Inter-

vención don Silvio Pérez Escolar, quedando por lo tanto vacante esta última plaza, pero suponemos que por muy pocos días.

## BACALAO DE ESCOCIA, SUPERIOR DE VENTA

en casa de la señora viuda de H. Arza

En el mercado que ayer se celebró en esta ciudad, rigieron los siguientes precios: trigo, de 46 á 48 reales fanega; cebada, de 24 y medio á 25 y medio, y avena, á 17.

Pasaje para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, desde Bilbao 190 pesetas, en los vapores correos de la Compañía Amburguesa Sud Americana.

Véase anuncio en 3.ª plana.

En Grañejos (Guadalajara), han sido hallados en una era, dos cadáveres, cuyas muertes han sido producidas por un rayo.

OFICIALES de ebanistería fina, de sillería, de ebanistería, asenteros y junquilleros, se necesitan en los talleres de muebles de Angel del Hoyo. Logroño.

Hoy se reúne en el Palacio Consistorial la junta local de Sanidad para tratar sobre las medidas de defensa que deberán adoptarse contra la posible invasión en Logroño de la peste bubónica.

Carbón de piedra para fraguas Ezequiel Lorza y Farias, Rodríguez Paterna, 22 y Baños, 4, Logroño.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

En Jerez de la Frontera ha ocurrido un doble crimen, del cual han sido víctimas una mujer llamada Carmen Baras y un sujeto apodado el Viejo Larana.

Riñeron ambos y el viejo causó á la Carmen con una navaja de afeitar una herida en el cuello que dejó al descubierto la laringe.

Después Larana volvió el arma contra sí, degollándose.

La mujer está gravísima.

Recomendamos á nuestros lectores cuando tengan roquera, sequedad, picor, irritación de la garganta y tos, las PASTILLAS S. CRESCO, de mentol y coqueína. A la 1.ª pastilla notarán gran mejoría. En Logroño, farmacia de don E. López, á 1'50 PTAS. CADA

## Aviso.—Interesante al público

Las máquinas de coser que se vean en el establecimiento de camisas LA INDUSTRIAL de JULIAN RUIZ MARTINEZ, como se anuncia en la 4.ª plana, son las que dan mejores resultados que todas las conocidas por su perfectísima construcción, por su bondad en toda clase de costura, sus grandes adelantos, sus esmeradísimos bruñidos niquelados, sus riquísimas incrustaciones en nácar, sus estantes de hierro fuertes y bien decorados, sus tableros de nogal y erable con medidas métricas y sobre todo, su inmejorable resultado en toda clase de costuras, con 4, 6, 8, 10 y hasta 20 duros más baratas que las de otra compañía.

No creerse de las mentiras y falacias que os digan empleados de otra compañía, por no poder competir con la bondad de estas máquinas.—Acudid á LA INDUSTRIAL, calle S. Blas, n.º 26, esquina á la de Laurel y os convenceréis de la verdad.

La compañía de estas máquinas tiene representantes y verdaderos mecánicos para la reparación de las mismas en todas las capitales y distritos de España así como piezas sueltas, agujas y demás accesorios.

Agujas para todos los sistemas: reparaciones en toda clase de máquinas de coser. La máquina Vesta, cosiendo hacia atrás y hacia adelante (nuevo invento privilegiado): máquinas absolutamente sin ruido. No confundir las señas: San Blas, 26, frente á la plaza de la Verdura. Logroño.

## COGNAC Y LICORES

Henri Garnier, & C.º PASAJES (Guipúzcoa.)

Los muchos logroñeses que van á las corridas de Bilbao, leerán con gusto los nombres y pelos de los toros que han de lidiarse en aquella plaza según los publica *El Porvenir* de Sevilla, después de haber presenciado el encajonamiento el jueves último:

### BENJUMEA

Relamido, cárdeno bragao. Suave, negro zaino. Señorito, negro entrepelao, girón, coliblanco y lucero. Medialuna, berrendo en cárdeno y listón.

Molinero, negro bragao. Triguero, negro bragao. Cisquero, negro bragao, lombardo.

### MARTÍN

Mochuelo, retinto. Manquito, negro girón. Campechano, negro bragao. Gorrón, negro zaino. Piel de liebre, castaño. Bichito, negro bragao. Porquero, colorao, ojinegro.

### MURUVE

Guerrita, negro zaino. Campasolo, negro. Bonito, negro zaino. Sereno, castaño. Golondrino, negro. Pasajero, negro meano.

### SALTILLO

Bailador, entrepelao, bragao, coliblanco, lucero. Herrador, negro zaino. Aguilillo, negro zaino. Cocinero, negro bragao. Indiantino, negro mulato. Costurero, cárdeno lombardo bragao.

**Odol** lo mejor para la dentadura. El frasco Ptas. 1.50



